

L'abbé André rentre au Togo avec un beau projet pastoral

Fin septembre, notre « vicaire dominical », l'abbé André, master de théologie en poche, prendra congé de notre paroisse et s'en retournera dans son pays, le Togo. Pour y exercer son ministère de prêtre, mais aussi pour y conduire un impressionnant projet agro-pastoral.



Un prêtre qui a marqué son court passage parmi nous.

PAR CLAUDE JENNY
PHOTO : FRANCIS ROULIN

Le départ de l'abbé André est évidemment dommageable pour notre paroisse, tant ce prêtre a su, en quelques mois, se faire apprécier par de nombreux fidèles. Sa bonne humeur, son sens du contact, ses cérémonies animées, sa joie de chanter : c'est un morceau d'Afrique qu'il nous a offert durant sa présence dans nos communautés. S'il relève qu'il s'est senti bien accueilli et a trouvé des assemblées répondantes durant les cérémonies, il se dit néanmoins frappé par la tristesse des gens : « Chez nous, les gens n'ont rien mais sont joyeux ! Ici, les habitants ne manquent de rien, mais sont tristes ! » a-t-il constaté. Cherchez l'erreur...

Des prêtres d'action

Ses études en théologie terminées, l'abbé André a hâte de rentrer chez lui, où il pour-

suivra son ministère de prêtre. Mais l'abbé André n'est pas du genre à s'enfermer dans sa cure ! C'est un homme d'action ! Il fait partie de cette poignée de prêtres africains qui ont décidé qu'il leur appartenait aussi de changer un tant soit peu le cours de la vie des plus défavorisés de leur communauté régionale. L'abbé Antoine a créé un centre de formation pour les filles mères « God-is-love St-Laurent Estavayer ». L'abbé André va se focaliser sur la terre nourricière. « Je dois partir, rentrer chez moi, car le devoir m'appelle » nous disait-il récemment. « La pauvreté n'est pas une fatalité. Il faut travailler de ses doigts parce que la réussite est au bout de l'effort. »

Des prêtres engagés

Prier, c'est bien, mais c'est difficile lorsque l'on a le ventre qui crie famine. « Je veux offrir à des individus vulnérables, particulièrement des jeunes, la possibilité de cultiver des champs qui leur procureront non seulement une activité, mais aussi des ressources alimentaires » explique le promoteur de ce projet agro-pastoral que l'abbé André a appelé « La joie de l'Espérance ». Avec l'argent qu'il a gagné ici lors des remplacements qu'il a effectués dans plusieurs paroisses, il a déjà acquis plusieurs hectares pour cultiver du maïs, du manioc et des haricots, et compte encore étendre son projet dès qu'il aura les fonds nécessaires. Il veut aussi permettre à quelques jeunes de suivre une formation en agriculture pour qu'ils soient par la suite les conducteurs de ce projet.

Un engagement formidable de la part de ce prêtre. Il utilise ses dernières semaines ici pour présenter son projet et trouver des financements. Souhaitons-lui plein succès dans cette entreprise pastorale originale !

Pour en savoir plus...

Si vous souhaitez en savoir plus sur le projet agro-pastoral « La joie de l'Espérance », l'abbé André a rédigé un document détaillé et se tient à disposition des personnes intéressées pour en parler. Adresse mail : helleandre815@gmail.com ou tél. 076 643 47 25. L'abbé André sera encore parmi nous durant tout le mois de septembre et rentrera au Togo fin septembre / début octobre.

Jean-Louis et Christophe Vésy SA
Sanitaire • Ferblanterie
1483 Montet / Broye
Tél. 026 665 18 02 • Fax 026 665 28 02

Stéphane Collaud
Stefaco
« Un repas local complètement local ! »
Stefaco Sàrl – Route de la Croix 48 – 1566 St-Aubin
www.stefaco.ch – stefaco@bluewin.ch – 026 677 06 50

Buffet de la Gare
Estavayer-le-Lac
Famille Guex-Moret
Tél. 026 663 10 33
Canadian Grill
Restaurant • Café
CANADIAN GRILL
NOUVEAU

Votre charpentier de proximité
X4
PUISANCE 4 S.A.
1536 Combremont-le-Petit / 1483 Vesin